

Martes 01 de Junio del 2010

Última modificación 01.06.2010

El Financiero México, de los más caros en impuestos corporativos Viridiana Mendoza Escamilla Aun cuando México obtuvo el primer lugar en un ranking de diez naciones en materia de competitividad fiscal, en el terreno de impuestos corporativos el país ocupa uno de los últimos sitios por los elevados costos que representan el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y el Impuesto sobre la Renta (ISR). Como parte del estudio Alternativas Competitivas 2010, la consultoría KPMG difundió su suplemento relacionado con la competitividad fiscal, que revela que México es el mejor posicionado en cuanto al costo de impuestos al capital, a la propiedad y a las ventas (en particular el Impuesto al Valor Agregado), y refleja una ventaja muy marcada en lo que concierne a las cargas para los patrones por concepto de aportaciones de seguridad social y beneficios al empleado. Banxico hace en mayo una pausa en la acumulación de reservas Clara Zepeda Hurtado Ante el episodio europeo que provocó la fortaleza del dólar, la acumulación de reservas internacionales, vía subasta de venta de opciones por parte del Banco de México (Banxico), hizo una pausa en mayo. Durante el quinto mes del año, la condición que puso la Comisión de Cambios, integrada por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, para ejercer la opción de dólares, sólo se cumplió el 13 de mayo. Sin embargo, las entidades financieras no la ejercieron en los días hábiles y el costo que asumieron como tenedores del instrumento fue la prima. Aumentan los planes de inversión, pero hay restricciones (Adriana Rodríguez Canales / Finsat) Las perspectivas económicas actuales han motivado a que más de 70 por ciento de los ejecutivos de finanzas tenga la confianza de realizar inversiones en los próximos 12 meses. Según los directivos, encuestados por American Express en su tercer Monitor de Negocios e Inversiones, aunque se puede percibir optimismo entre los empresarios, la restricción al crédito se mantiene, sobre todo en los pequeños y medianos, lo que obliga a buscar opciones para impulsar su crecimiento. En entrevista con EL FINANCIERO, el recientemente nombrado vicepresidente de Mercadotecnia para el área de American Express Global Commercial Card en México y América Latina, Juan Pablo Vivas, comentó que cuando una empresa en cualquier lugar del mundo busca financiamiento toma en cuenta dos factores. Posiciones orbitales, sin riesgo (Adrián Arias) Las posiciones orbitales en las que opera Satmex no corren peligro en el corto plazo, pues pertenecen al gobierno mexicano, independientemente de la situación económica de la empresa. Sólo podrían ser requeridas por la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), en caso de comprobar que no se han utilizado durante dos años, aseguraron analistas. Actualmente la compañía ocupa las posiciones 113E Oeste con el Satmex 6; la 114.9E, en donde gravita el Solidaridad 2, y la 116.8E Oeste, en la que opera el Satmex 5. "La quiebra, e incluso la posible desaparición del concesionario, no pone en riesgo las posiciones orbitales de México", expresó Irene Levy Mustri, experta en regulación de las telecomunicaciones. Mala calidad de los empleos en AL Ivette Saldaña La crisis económica incrementó la pobreza en México al menos 3 o 4 puntos porcentuales, una situación "dramática" que hace evidente la necesidad de reforzar los pactos sociales, laborales y estratégicos en toda América Latina y el Caribe. El director de la División de Desarrollo Social de la Cepal, Martín Hopenhayn, dijo que esa crisis aumentó el número de pobres en México, aunque dentro de esa "catástrofe" hay programas gubernamentales que ayudan a frenar la pobreza en el país. De 2006 a 2008 la población que vivía en situación de marginación subió de 31.7 a 34.8 por ciento del total de los mexicanos, y en 2009 se calcula que pasó de 38 a 39, añadió el funcionario de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Crece 0.7% promedio el PIB de la OCDE en el primer trimestre (Ivette Saldaña) Los países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) crecieron por cuarto trimestre consecutivo, al registrarse un alza del Producto Interno Bruto (PIB) de 0.7 por ciento promedio en el periodo enero-marzo de 2010. No obstante, de los 31 miembros hubo varios con cifras negativas, a tasa desestacionalizada, es decir comparada con el trimestre anterior, entre ellos México, con 0.3 por ciento; Chile, 1.5, y Grecia, 0.8. A tasa anual, sin embargo, México registró un crecimiento de 4.3 por ciento en enero-marzo con respecto a igual lapso de 2009. En general el crecimiento se muestra fuerte en Estados Unidos y Japón, mientras que hay un débil avance en el PIB de la Unión Europea. Invertirá CFE 2 mil mdp en 40 subestaciones Esther Arzate La Comisión Federal de Electricidad (CFE) invertirá dos mil millones de pesos para dar mantenimiento a 40 subestaciones eléctricas que sirven para suministrar el servicio de energía a más de 12 millones de usuarios del Distrito Federal y el Estado de México. Elías Acosta, subgerente de distribución de la Subestación División Norte del Valle de México, ubicada en Cuautitlán Izcalli, informó que desde hace dos meses técnicos de la Comisión realizan trabajos simultáneos de mantenimiento en esa y otras 39 subestaciones. Dentro de un mes concluirán esas labores enfocadas a reducir al máximo posible las interrupciones en el suministro eléctrico en la zona que abastecía Luz y Fuerza del Centro (LFC). A la baja, el crédito a productores agrícolas Héctor A. Chávez Maya En lo que va del año el financiamiento otorgado por Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) asciende a 29 mil 256 millones de pesos, de un programa de 104 mil millones que se otorgará en 2010, informó su director, Rodrigo Sánchez Mújica. Admitió que la autorización de créditos ha ido a la baja con relación a 2009. Explicó que el inicio del año fue lento como consecuencia de que los bancos se dedicaron a reestructurar carteras, cobrar y evitar que los créditos cayeran en cartera vencida, lo cual ha sido benéfico, porque ésta no ha aumentado y la colocación recupera su ritmo. Mayo negro para el euro; se desplomó 7.44 por ciento Esteban Rojas El euro está en una grave crisis, tan profunda, que durante mayo registró el peor desempeño para un mes similar desde que entrara al mercado interbancario en enero de 1999. De acuerdo con las cifras del cierre de ayer, durante el quinto mes del año la moneda de la Comunidad Europea se desplomó 7.44 por ciento, convirtiéndose de paso en la segunda mayor pérdida de su historia, solamente inferior al ajuste de 8.31 por ciento que resintió en enero de 2009. El desplome del euro tuvo que ver directamente con la modificación de las expectativas en torno de la viabilidad de la economía europea, debido a factores como los elevados déficit públicos que asolan a la región, así como la revisión a la baja de la deuda soberana de naciones como España, Portugal y, desde luego, Grecia. El Reforma Registran caídas Bolsas del mundo Ernesto Sarabia Ciudad de México (1 junio 2010).- El menor dinamismo de la actividad económica en China, el incremento del desempleo en Europa y la debilidad de la banca en el viejo continente han generado un ambiente que provoca nuevo temores entre los

inversionistas, lo que se refleja en mercados de valores a la baja. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores cae 1.55 por ciento, a 31 mil 541.04 unidades. Las emisoras que lideraban los retrocesos en el inicio del día eran Coca Cola FEMSA (KOF), con 6.80 por ciento; Teléfonos de México (TELMEX), con una baja de 5.67 por ciento; y Controladora Comercial Mexicana (COMERCI), cuya caída era de 4.13 por ciento. Toca récord desempleo en Eurozona Bruselas, Bélgica (1 junio 2010).- El índice de desempleo en la Eurozona, afectada por la crisis de la deuda, llegó en abril a 10.1 por ciento de la población activa, en un nuevo récord desde la creación de ese espacio monetario creado en 1999 e integrado actualmente por 16 países. La tasa de desempleo de la zona euro se mantenía estable en 10 por ciento desde febrero, lo cual ya constituía un récord desde la creación del euro, según datos oficiales divulgados este martes por la oficina europea de estadísticas Eurostat. En total, había en abril 15.86 millones de inscritos en las listas de personas que buscaban trabajo en la Eurozona. Abre dólar en 13.07 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (1 junio 2010).- Pese a un día lleno de información negativa en la esfera internacional, por el deterioro del mercado laboral en Europa y señales económicas en contra en China, la moneda mexicana presenta un avance marginal. En el mercado de cambios de menudeo, la divisa de Estados Unidos, en ventanillas de Banamex, se compra en 12.62 y se vende en 13.07 unidades, tres centavos por debajo del nivel con que terminó el día anterior. De igual forma, en las sucursales de BBVA Bancomer, el billete verde pierde terreno ante el peso mexicano, al venderse en 13.01 unidades o 12 centavos menos que ayer. Hay 1.24 migrantes por hogar en México Mónica Ramírez Ciudad de México (1 junio 2010).- Del total de hogares en el País, 4.4 por ciento, es decir, 1.24 millones tienen algún miembro que es migrante a Estados Unidos, reveló la Encuesta de la Dinámica Demográfica 2009 del Inegi. En promedio, cada hogar considerado cuenta con 1.24 migrantes. Las entidades con el mayor número de hogares en esta situación fueron Veracruz, con 172 mil 292, seguida de Michoacán con 103 mil 909 y Guanajuato con 98 mil 996. Otras cifras indicaron que de 2004 a 2009 fueron 1.525 millones de personas las que emigraron a Estados Unidos, es decir, en promedio 250 mil 652 personas se fueron al vecino del norte por año, lo que contrasta con las estimaciones que incluso superan los 400 mil paisanos que cada año se van al otro lado. Quita volatilidad valor a la BMV Juan Carlos Orozco y Gustavo de la Rosa Ciudad de México (1 junio 2010).- El valor de capitalización de 101 empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvo un descenso de 222 mil 759 millones de pesos entre el 15 de abril y el 31 de mayo, como consecuencia de la volatilidad financiera internacional, según un cálculo hecho por REFORMA. En ese mismo lapso, el valor del NYSE Euronext de Estados Unidos perdió un billón 677.7 millones de dólares, equivalentes al 12.3 por ciento del valor del mercado. 'Rasuran' el fondo energético Alma Hernández Ciudad de México (1 junio 2010).- Los recursos del Fondo para la Transición Energética que aportaría 3 mil millones de pesos anuales entre 2009 y 2011 para impulsar programas de eficiencia y aprovechamiento sustentable, aprobado por el Legislativo como parte de la reforma energética, llegaron incompletos a la Secretaría de Energía (Sener). Según el Presupuesto de Egresos de 2009, el año pasado el Congreso no destinó ni un peso a ese fondo, y en 2010 se autorizaron sólo mil 500 millones de pesos, cuando la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética, establece la entrega de 3 mil millones de pesos anuales durante 3 años. Cotiza crudo en dls. 73.68 en EU Londres, Gran Bretaña (1 junio 2010).- El petróleo se negociaba este martes cerca de los 73 dólares el barril, luego de que datos chinos y europeos generaron preocupación sobre la recuperación de la economía global. Las fábricas de China redujeron su producción el mes pasado y desaceleraron el ritmo de las contrataciones, según mostró este martes el índice de gerentes de compra (PMI, por sus siglas en inglés) para mayo. La actividad manufacturera en la eurozona también creció en mayo a un ritmo considerablemente más flojo que en abril, según mostró un sondeo este martes, luego de que el mes pasado registró su máximo en 46 meses. Se desacelera manufactura en Eurozona Londres, Gran Bretaña (1 junio 2010).- La actividad manufacturera en la zona euro se expandió en mayo a un ritmo considerablemente más lento que el máximo de 46 meses registrado en abril, ante una desaceleración de la producción, según los datos de la encuesta del PMI del sector manufacturero. Las presiones de costos también fueron al alza, con el precio de las materias primas fabriles que subieron obligadamente ante la debilidad del euro. El índice de Gerentes de Compra de Manufactura de Markit en la Zona Euro (PMI) registró en mayo una cifra revisada de 55.8, su nivel más bajo en 3 meses y una décima por debajo del dato preliminar, frente a 57.6 de abril. En todo caso, se mantuvo por sobre el nivel 50, que divide al crecimiento de la contracción. El crecimiento de la producción y de los nuevos pedidos se atenuó marcadamente mientras que las condiciones del mercado doméstico decayeron, aunque el débil euro ayudó a que las ventas por exportaciones aumentaran fuertemente. Baja ritmo de producción fabril de China Pekín, China (1 junio 2010).- El ritmo de la producción fabril en China se frenó el mes pasado al reducirse el número de pedidos por un ajuste gradual en las políticas de crédito, sugiriendo a algunos economistas que Pekín tardará un tiempo en elevar sus tasas de interés. Pero un par de sondeos a ejecutivos del sector manufacturero apuntó a una pérdida de impulso, no a un freno repentino, en la tercera economía del mundo, que está respaldada por mayores ingresos y una amplia infraestructura de gasto. El índice de gerentes de compra (PMI por sus iniciales en inglés) elaborado por la Federación China de Logística y Compra retrocedió a 53.9 en mayo desde 55.7 en abril. Esa cifra estuvo cerca del pronóstico promedio de 54 en una encuesta entre 10 economistas. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/178093.html> Critican doble discurso sobre ahorro de energía Miguel Ángel Sosa La organización ambientalista Greenpeace México criticó el "doble discurso" de empresas productoras de focos y de diputados integrantes de la Comisión de Energía, principalmente legisladores de Nuevo León y Guanajuato, que son los que argumentaron en contra del Programa de Ahorro de Energía Eléctrica 2012. Acusó que los consorcios transnacionales desplegaron una estrategia política junto con empresas cabilderas, apoyadas por la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (Caname), para echar abajo las adecuaciones legales. Ayer EL UNIVERSAL publicó que presiones del gobierno federal y de cabilderos de la iniciativa privada frenaron una propuesta de ley que buscaba el cambio de luces o focos incandescentes por otros ahorradores de energía. <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/101896.html> Apoyarán a empresas de tecnología Mónica Archundia Con recursos provenientes del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el gobierno capitalino impulsará tres programas

con el propósito de fomentar el crecimiento de la inversión del sector productivo en actividades de investigación, desarrollo tecnológico e innovación. En conferencia de prensa Laura Velázquez Alzúa, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de la capital (Sedeco), y Julio Mendoza Álvarez, director del Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal, dieron a conocer que se entregarán recursos económicos para los distintos proyectos en cartera. En total se cuenta con 130 millones de pesos, pero la idea es que esto se convierta en una inversión superior a los mil millones de pesos. Dijeron que con estas acciones se propicia la vinculación de empresas, centros de investigación e instituciones de educación superior articuladas en cadenas productivas, pero además servirá para crear empleos con personal especializado en áreas estratégicas para los negocios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79743.html> Países de OCDE tienen repunte José Manuel Arteaga La economía de los países que integran a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) registró un crecimiento de 0.7%, en el primer tercio de presente año. En el mismo periodo, pero del año pasado, la OCDE reportó una contracción de 2.4%. El organismo internacional informó que es el cuarto trimestre consecutivo con crecimiento entre los países del área. El resultado ha tenido variaciones positivas en el siguiente orden: 0.3% en el segundo trimestre; 0.6% en el tercer tercio; 0.9% en el cuarto periodo y el resultado de 0.7% en los primeros tres meses de 2010. El organismo mundial agregó que contra el mismo cuarto del año pasado se registró un avance de 2.5%. La semana pasada, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que México registró un crecimiento de 4.3% en los primeros tres meses de 2010.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79746.html> PIB llegará a 4.5% en 2010: analistas Ixel González y Ricardo Jiménez Los pronósticos del PIB para 2010 aumentaron considerablemente con relación al mes pasado, en línea con las correcciones al alza realizadas en las últimas dos semanas por distintos organismos internacionales. Los analistas económicos encuestados por EL UNIVERSAL prevén que éste año la economía repuntará 4.69%, respecto a la caída de 6.5% de 2009. El mes previo, se estimó un incremento del PIB de 4.18%. Se espera que el impulso de la actividad económica seguirá fundamentado en el rebote de la producción industrial que se vio severamente afectado durante el año pasado y reportó caídas anuales de hasta 17% durante la recesión económica global.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79738.html> El futuro del euro Ricardo Jiménez La moneda única europea reporta su peor devaluación desde que entró en circulación en los mercados financieros internacionales, debido a la crisis fiscal que presentan varios países miembros de la Comunidad Económica Europea (CEE). Los acontecimientos observados en Grecia y España en semanas anteriores despertaron el cuestionamiento de la viabilidad de la moneda europea en la eurozona, las opiniones están divididas porque algunos analistas consideran que el euro como moneda no tendrá mucho futuro, sin embargo, otros dicen que no habrá ningún cambio monetario en Europa, por lo que continuará en los siguientes años, porque de lo contrario sería una mala señal para los mercados mundiales. En el presente año, el euro con respecto al dólar americano registra una pérdida de valor de alrededor de 14.07%, sin embargo, en 2009 reportó una apreciación de 2.42%, cuando aún no se conocía la situación de los déficit fiscales de Grecia, España, Portugal, Irlanda e Italia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79752.html> México, el más competitivo en cobros fiscales: KPMG José Manuel Arteaga México se ubicó como el país que tiene la mejor competitividad fiscal, una vez que los costos fiscales para los negocios son menores, informó KPMG. Al presentar el estudio Alternativas Competitivas 2010, suplemento especial: enfoque fiscal, la consultoría de impuestos informó que México obtuvo un puntaje de 59.9 puntos. “Los costos fiscales totales en México son 40.1% menores que en Estados Unidos, país que cuenta con un índice de 100 puntos”, detalló el informe. El reporte puntualizó que Francia es el país con el mayor Índice Fiscal al ubicarse en 181.4 puntos. “Una puntuación menor es mejor, ya que esto significa costos fiscales menores para los negocios”, informó la consultoría de impuestos. En el promedio de los impuestos, la firma toma en cuenta la carga fiscal total de las empresas, en donde se incluye el Impuesto Sobre la Renta, impuestos sobre el capital, impuesto sobre ventas, impuesto predial, impuestos comerciales locales diversos y costos laborales legales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79754.html> El BID prestará 10 mil mdd en AL en 2010 SANTIAGO.— El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) está listo para desembolsar 10 mil millones de dólares para América Latina este año, dijo ayer lunes el jefe de la institución. Debido a la crisis financiera global, el organismo multilateral había aprobado un récord de 15 mil 500 millones de dólares en 2009. “Estamos preparados para hacer desembolsos del orden de unos 10 mil millones de dólares para la región, tanto para el sector público como el sector privado”, dijo en una conferencia de prensa en Santiago el presidente del BID, Luis Moreno. El organismo acordó en marzo aumentar el capital de la institución por 70 mil mdd para evitar reducir su capacidad de préstamo por consecuencia de las históricas aprobaciones de 2009. La meta es aprobar créditos por 12 mil mdd hasta 2020.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79759.html> El país, último en recaudación tributaria: Cepal México es el país de América Latina y el Caribe con menor recaudación tributaria, ya que sólo fue de 9.4% del PIB, contra el promedio de 18.4% en la región. Datos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) muestran que la recaudación en México ha disminuido al pasar de 11.4% en 1990, a 11% en 2000 y 9.4% del PIB en 2008. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/01/analistas-mejoran-pronostico-inflacion> Analistas mejoran pronóstico para inflación Analistas privados bajaron su pronóstico de inflación para México en el 2010 a su menor nivel en cuatro meses y elevaron levemente el de crecimiento económico, lo que daría espacio al banco central para mantener intacta por un tiempo más la tasa de interés referencial. El cálculo de inflación promedio de casi una treintena de analistas bajó a 4.94%, desde el 5.19% previo, según un sondeo del banco central difundido el martes. Para el crecimiento económico, los analistas elevaron a 4.3% el pronóstico, desde el 4.2% de la consulta previa del Banco de México (central). Ambos indicadores están en línea con lo esperado por el gobierno y el autónomo banco central, lo que quita presión por ahora para elevar la tasa referencial de interés, que se mantiene desde julio del año pasado en 4.50 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/01/euro-cae-frente-dolar-ante-dudas-europa> Euro cae frente al dólar ante dudas por Europa NUEVA YORK.- El euro caía el martes frente al dólar, ante el cual llegó a tocar un mínimo de cuatro años, en medio de señales de que la crisis de deuda de la zona euro se estaría propagando al

sistema bancario. No obstante, cifras mejores a las esperadas sobre la actividad manufacturera y la construcción en Estados Unidos impulsaban a las acciones y alentaban a los inversores a dejar la seguridad del dólar. El Banco Central Europeo advirtió el lunes que los bancos de la zona euro enfrentarán hasta 195,000 millones de euros en potenciales pérdidas crediticias en los próximos 18 meses en una "segunda ola" de efectos de la crisis financiera y admitió que ha aumentado las compras de bonos gubernamentales de la zona euro. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/01/remesas-caen-primer-cuatrimestre-2010> Remesas caen en primer cuatrimestre Las remesas que los mexicanos en el extranjero, principalmente en EU, envían a sus familiares en nuestro país, registraron un retroceso en el primer cuatrimestre del año de 8.99%, en relación a igual periodo del año anterior, al pasar de 7,255.67 millones de dólares a 6,603.30 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). Las remesas que envían a sus, subieron 0.23% en abril medidas a tasa anual a 1,784 millones de dólares. En abril de este año el monto de las remesas ascendió a 1,783.95 millones de dólares, monto menor a los 1,949.74 millones de dólares registrado en marzo pasado. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/01/reservas-internacionales-caen-us68-millones> Reservas internacionales caen US68 millones Las reservas internacionales de México bajaron a 97,994 millones de dólares al 28 de mayo desde los 98,062 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales rondan niveles máximos históricos, debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. Al 7 de mayo, la reservas tocaron un máximo histórico de 98,078 millones de dólares. El banco central reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/01/sector-manufacturero-mundial-se-desacelera> Sector manufacturero mundial se desacelera Londres / Pekín.- El crecimiento del sector manufacturero mundial se desaceleró en mayo, debido a un freno en el ritmo de los nuevos pedidos en medio de la creciente incertidumbre por el impacto de la crisis fiscal europea en la frágil recuperación económica global. China se enfría El índice oficial de gerentes de compra de China retrocedió a 53.9 en mayo desde 55.7 en abril, una cifra ligeramente menor al pronóstico promedio de los especialistas consultados por Reuters, pero aún así fue el decimoquinto mes por sobre la marca de 50 puntos que separa la expansión de la contracción. En tanto, un índice de compañías chinas realizado por la firma británica Markit para HSBC cayó en mayo a un mínimo de 11 meses de 52.7, tras una revisión a la baja en abril a 55.2. <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/06/01/desempleo-imparable-eurozona-marca-nuevo-record> Desempleo en eurozona marca nuevo récord Bruselas.- El índice de desempleo en la Eurozona, afectada por la crisis de la deuda, llegó en abril al 10.1% de la población activa, en un nuevo récord desde la creación de ese espacio monetario creado en 1999 e integrado actualmente por 16 países. La tasa de desempleo de la zona euro se mantenía estable en 10% desde febrero, lo cual ya constituía un récord desde la creación del euro, según datos oficiales divulgados el martes por la oficina europea de estadísticas Eurostat. En total, había en abril 15.86 millones de inscritos en las listas de personas que buscaban trabajo en la Eurozona. En la Unión Europea (UE, integrada por 27 países, incluidos los 16 de la zona euro), la desocupación seguía afectando a 9.7% de la población activa (23,311 millones de personas), sin modificaciones respecto a marzo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/01/index.php?section=economia&article=024n1eco> Hoy, cuarta alza al precio del gas LP; queda en \$9.57 el kilo Víctor Cardoso El gobierno federal autorizó el cuarto aumento del año al precio del gas licuado de petróleo (LP) al consumidor final, que a partir de este martes en la región central del país sube 10 centavos para ubicarse en 9.57 pesos el kilogramo. Con este incremento resultarán afectados unos 24 millones de los 30 millones de hogares que hay en el país. Estimaciones oficiales señalan que ocho de cada 10 familias utilizan el combustible con fines domésticos. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/01/index.php?section=economia&article=025n3eco> Desdeña la STPS críticas por desempleo Patricia Muñoz La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) planteó ayer que por efecto de las cifras sobre empleo y desempleo dadas a conocer la semana pasada, "se desataron críticas simplistas y reiterativas que pretenden mostrar una presunta contradicción entre el registro de nuevos empleos en 2010 con la tasa de desocupación reportada por el Inegi". En un comunicado, la STPS aseguró que "el incremento de la desocupación no significa que haya pérdida de empleos en esa proporción". Incluso, indicó, quienes así lo plantean "intentan confrontar a esta institución (el Inegi) con la secretaría". <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/01/index.php?section=economia&article=025n2eco> Se inicia el registro; cada pregunta cuesta al Estado \$150 millones: Inegi Juan Antonio Zúñiga Con un costo promedio de 150 millones de pesos por cada pregunta del cuestionario por aplicar, ayer se inició el Censo Nacional de Población y Vivienda 2010, en el que participan más de 140 mil 500 personas contratadas de manera eventual por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), quienes por lo pronto elevarán el número de personas ocupadas en el país. Se trata de actualizar la "columna vertebral" del sistema de información estadística de México, con la cual se elaboran los planes y programas de desarrollo, se evalúan las políticas públicas y se llevan a cabo investigaciones académicas, tanto para el sector público como para el privado, sobre la dinámica de la población, afirmó Eduardo Sojo, presidente del Inegi. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/01/index.php?section=economia&article=027n1eco> El crédito de bancos al sector productivo cae 4.2% al cierre de abril, según el BdeM Israel Rodríguez Pese a que los bancos que operan en el país, en su mayoría extranjeros, obtuvieron utilidades netas por 20 mil 179.4 millones de pesos sólo en el primer trimestre del año, al cierre de abril el crédito vigente de la banca al sector productivo ascendió a mil 781 millones de pesos, lo que significó una caída de 4.2 por ciento, con respecto al mismo periodo de 2009, informó el Banco de México (BdeM). <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/01/index.php?section=economia&article=027n3eco> México, país de AL con la menor recaudación tributaria: Cepal Brasilia, 31 de mayo. México es el país de América Latina y el Caribe con menor recaudación tributaria, pues sólo fue de 9.4 por ciento del producto interno bruto (PIB), frente al promedio de 18.4 por ciento en la región. Datos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) muestran además que la

recaudación tributaria en México ha caído en los últimos años, al pasar de 11.4 por ciento en 1990, a 11.0 por ciento en 2000 y 9.4 por ciento del PIB en 2008. En su documento La hora de la igualdad. Brechas por cerrar, caminos por abrir, afirma que si bien la presión tributaria de América Latina aumentó desde un promedio de 12.8 por ciento del PIB en 1990 a 18.4 por ciento en 2008, continúa siendo muy baja y además, poco progresiva.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/01/index.php?section=economia&article=028n1eco> Crece 0.7% el PIB de naciones de la OCDE Martes 1º de junio de 2010, p. 28 El producto interno bruto (PIB) de los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) aumentó 0.7 por ciento en el periodo enero-marzo de 2010, cuarto trimestre consecutivo de crecimiento para la zona. En un reporte difundido este lunes, el organismo informó que el repunte en los tres primeros meses de 2010 se suma a los aumentos de 0.3, 0.6 y 0.9 por ciento reportados en el segundo, tercero y cuarto trimestres del año pasado. En el primero de este año continuó un alza en Estados Unidos de 0.8 por ciento y de 1.2 por ciento en Japón respecto del trimestre previo. En tanto, el crecimiento en la zona euro y de los miembros de la Unión Europea fue de 0.2 por ciento en ambos casos, según datos preliminares para el Grupo de los Siete, integrado por Canadá, Francia, Alemania, Italia, Japón, Reino Unido y Estados Unidos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/01/index.php?section=sociedad&article=039n2soc> Pide el INE eliminar “subsidios perversos” para la agricultura Angélica Enciso L. El combate al cambio climático en el país requiere la eliminación de “subsidios perversos” a la agricultura, como el Procampo, y a la gasolina, que en realidad benefician a los sectores de más recursos económicos, señaló el presidente del Instituto Nacional de Ecología (INE), Adrián Fernández, quien precisó que urge una ley de cambio climático para evitar que el país se rezague en cumplir sus objetivos. Existen diversas barreras en el combate al calentamiento global, entre ellas, el marco normativo, por lo que una legislación en la materia permitiría adecuar los ordenamientos jurídicos ya existentes, explicó ayer durante el taller de información ambiental para periodistas.